

## **Abstrak**

Penelitian ini memiliki maksud dan tujuan untuk mengetahui lebih jauh bagaimana proses yang dilakukan lembaga dalam pelaksanaan pelatihan keterampilan menjahit di SLBN Cinta Asih, untuk mengetahui apa saja faktor pendukung dan penghambat, proses pelatihan yang dilaksanakan, peran pekerja sosial dalam pelatihan, serta hasil dan target yang dicapai dari pelaksanaan program keterampilan kerajinan tangan tersebut. Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif. Data yang diambil dan dikumpulkan dari hasil Observasi peneliti, wawancara, dan dokumentasi. Penelitian ini dilakukan di SLBN Cinta Asih yang terletak di Soreang, Kabupaten Bandung.

Proses pelaksanaan program Keterampilan kerajinan tangan di SLBN Cinta Asih memang dari awal terbentuknya program, sekolah menyediakan pelatih khusus dan melatih siswa siswi di kelas merajut. Seiring berjalannya waktu siswa siswi yang baru saja bergabung tidak lagi menggunakan pelatih khusus tetapi mereka diajarkan secara dibimbing oleh pembimbing kelas merajut, dikarenakan di kelas merajut ini siswa siswi belajar secara dibimbing dengan cara pembimbing mengajarkan muridnya secara langsung dengan aksi tanpa teori. Meskipun pembimbing hanya belajar dari pelatih sebelumnya. Siswa siswi mendapatkan ilmu dan dapat mengembangkan potensinya secara bertahap. Siswa siswi penyandang disabilitas cepat menangkap apa yang diajarkan oleh pembimbingnya karena sistem yang diajarkan oleh pembimbing di kelas merajut di SLBN Cinta Asih bukan dalam hal pemberian teori seperti didalam kelas melainkan praktek langsung. Adapun beberapa hasil temuan peneliti dalam faktor pendukung dan penghambat dalam program keterampilan kerajinan tangan berupa keset di SLBN Cinta Asih ini diantaranya adalah faktor pendukung seperti adanya orangtua siswa, donatur, mitra kerja, dan hasil penjualan produk, tersedianya fasilitas sarana dan prasarana, dan lingkungan disekitar sekolah. Sedangkan faktor penghambat yang ada seperti kurangnya SDM karena masih kesulitan dan jumlah yang mengikuti keterampilan ini sedikit sehingga ketika banyak orderan untuk pembuatan keset mereka harus buru-buru sehingga membuat tidak fokus. Hasil dari pelaksanaan program Keterampilan Kerajinan Tangan berupa Keset ini dapat dilihat dari hasil pengetahuan dan skill dari peserta siswa kelas keterampilan.

## **Kata Pengantar**

*Bismillahirrahmanirrahim*

Assalamu'alaikum Wr. Wb

Alhamdulillah, segala puji bagi Allah SWT atas rahmat dan hidayah-Nya penelitian dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “Pemberdayaan Anak Disabilitas Tuna Daksa Melalui Pelatihan Kerajinan Tangan Di Slbn Cinta Kasih Soreang Kabupaten Bandung” Sholawat serta salam semoga tetap tercurah kepada Nabi Muhammad SAW, keluarga, sahabat, dan para pengikut beliau hingga akhir zaman.

Penyusunan skripsi ini bertujuan untuk memenuhi sebagai persyaratan guna memperoleh gelar sarjana 1 (S1) jurusan Ilmu Kesejahteraan Sosial Fakultas Ilmu Sosial Dan Ilmu Politik, Universitas Pasundan. Keberhasilan yang dapat penulis capai dalam menyusun skripsi sejak awal pelenitian sampai terwujud dalam bentuk skripsi ini, tidak lepas dari bantuan, bimbingan, arahan, serta ukuran tangan dan pihak-pihak terkait.

Penulisan tugas akhir ini dapat terselesaikan tidak lepas dari bantuan berbagai pihak dan pada kesempatan ini peneliti dengan segala kerendahan hati dan penghargaan setinggi-tingginya kepada seluruh pihak. Izinkan mengucapkan tanda terima kasih yang sebesar-besarnya kepada Ibu Dr. Dr. Hj Yuyun Yuningsih, M. Si selaku pembimbing yang telah membimbing peneliti dalam menuntaskan hasil laporan tugas akhir ini, semoga apa yang telah Ibu berikan dapat menjadi amal ibadah dan ilmu yang bermanfaat bagi penelitian. Dalam kesempatan baik ini, saya mengucapkan terimakasih juga kepada :

1. Bapak Drs. Kunkurat, M. Si selaku plt.dekan sekaligus wakil dekan I Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Pasundan Bandung.
2. Ibu Dra. Hj. Yulia Segarwati, M. Si selaku wakil dekan II Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Pasundan Bandung.
3. Bapak Drs. H. Sumardhani, M. Si selaku wakil dekan III Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Pasundan Bandung.
4. Ibu Dr. Hj Yuyun Yuningsih, M. Si selaku Ketua Program Studi Ilmu Kesejahteraan Sosial, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Pasundan Bandung beserta dosen pembimbing saya ucapkan terimakasih yang sebesar-besarnya telah memberikan arahan dan masukan kepada penulis dalam proses penyusunan skripsi ini.
5. Ibu Umi Hani, S.E, M Kesos selaku sekretaris Program Studi Ilmu Kesejahteraan Sosial, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Pasundan Bandung.
6. Seluruh Dosen Program Studi Ilmu Kesejahteraan Sosial, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik. Universitas Pasundan. Terimakasih atas semua ilmu pengetahuan dan nasihat serta bantuan yang selama ini telah diberikan kepada penulis, dan semoga menjadi syafaat bagi Bapak Ibu Dosen di hari ini.
7. Kepada Kedua Orang Tua saya yang telah mendo'akan dan memberikan dukungan kepada saya dari awal saya mengenyam pendidikan sehingga penulis bisa menyelesaikan penyusunan penelitian ini dengan baik.
8. Kepada adik – adik saya tercinta Ezi dan juga de Ica, yang telah menjadikan saya lebih bersyukur dan memberikan semangat dalam menyusun skripsi ini

hingga tuntas serta mendoakan agar diberi kelancaran dalam mengerjakan skripsi ini.

9. Kepada sahabat-sahabat saya Rizki Rahman, Kiki Andrian, David Ikhwan, dan Alfadilah terimakasih banyak karena telah memberikan motivasi dan saling memberikan support untuk dapat menyelesaikan penyusunan penelitian dari masing masing skripsinya secara bersama.
10. Seluruh teman-teman Mahasiswa Program Studi Ilmu Kesejahteraan Sosial, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik. Universitas Pasundan Bandung Angkatan 2019 yang telah bersama-sama menyelesaikan penyusunan penelitian, dan saling memberikan dukungan dan semangat satu sama lain.

Semoga Allah SWT memberikan balasan atas kebaikan orang-orang yang telah membantu penyusunan penelitian ini, saya menyadari bahwa penyusunan ini mempunyai kekurangan, namun saya berharap semoga hasil dari penelitian ini bisa bermanfaat bagi penulis, pembaca, dan berbagai macam pihak lainnya yang membutuhkan serta dapat memberikan sumbangan pemikiran dan menjadi bahan acuan lain untuk peneliti dimasa yang akan datang.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Bandung, Februari 2023

Fachri Ardian Syahri  
NPM : 192020039